

かなこれんNEWS

VOL14号

発 行：(一社)神奈川県子ども会連合会
編集責任者：神子連広報部長 小暮 熱
発 行 日：平成31年3月15日
<http://www.kodomo-kai.or.jp/kanagawa/>

神子連（かなこれん）とは、神奈川県内の各市町村の子ども会の集まりの組織です。
市町村だけでできないような、野外活動や、集団活動、研修活動など様々なイベントを行っています。

平成30年度神奈川県子ども会連合会会長会が開催されました

平成30年12月2日(日)スカウト会館にて会長会が開催され、各市町村子連の会長および神子連理事が出席し、今年度の事業報告が行われました。また、各市町村子連の会長より現状や課題、更にはそのための改善策等の報告がありました。皆さま方の子ども会の活性化のために、次の通りに報告の一部を掲載します。



- 市子連の行事(夏に親子体操、冬にドッジボール大会)は2つなので決して多くはないが、年12回の理事会が負担のようなので、回数を少なくして役員の負担を減らしている。大人向けの広報紙を作り自治会に配布している。
- 地区に子ども会がない子ども達を受け入れるため、連合子ども会を作ることを検討中。
- 単位子ども会の活動はそれぞれ楽しくやっているが、市子連に入らないところが増えている。市子連を解散した方が…という意見も出ているが、存続したいので、市子連役員の負担を軽くして楽しい行事をやっていきたい。
- 子ども会の役員が減少したり、行事の際に担当者が少ないので、応援者みたいな方を登録して行事毎に応援を連絡したり、JLのOBや地域の体育振興会や青少年推進委員、PTAなど他団体に応援を依頼している。KYTを年に3回実施および広報紙を発行。
- 子ども会の解散の申し出があったが話し合いの結果、行事を縮小しつつ継続することになった。困っていることや悩みなどを話し合える場を持ったことが良かった。今までのやり方にこだわらず、非加入の子どもも説得するイベント等、新しいあり方を考えて他団体へのアピールをしながらやっている。
- 子ども会を抜けた場合には、市子連が連合子ども会に直談判して話し合いをしている。子ども会加入案内のパンフレットを作り自治連に配ることを計画している。
- 小学校が3校で子どもが減っているので、来年度から連合子ども会として活動していくとしている。子どもの瞳を輝かせる行事をやっていきたい。
- 単位会が少ないので、行事は子連主導で単子が協力する形で行っている。地域の方の協力を得て活動している。子どもが減っても単位数は減らさないでやっている。
- 今年度は新たに市子連に入っていない子も参加できるイベントを開催する予定。
- 事務局は市にあり活動に対して手厚く協力的である。新しいイベントや若い人たちの意見を聞くことが必要。指導者研修会で、分科会形式を取り入れ、模造紙とポストイットを使い、「楽しい行事」と「つまらない行事」を話し合い好評だった。
- 小学校の新入生保護者説明会のときに説明もしくはチラシの配布などをしている。

ぼくのまち・わたしのまちの子ども会



育成者・インリーダー研修 ~厚木市子ども会育成連絡協議会~

厚木市子ども会育成連絡協議会では、毎年6月に市内全ての単位子ども会の育成者の代表とインリーダーを対象に子ども会活動を少しでも不安なく活発に、しかも安全にやっていくための研修をジュニアリーダー、青少年指導員、子ども会サポートの協力のもと総勢約500名で実施しています。今年は6月10日に開催しました。内容は、KYT、情報交換、ゲーム体験などで、ゲーム体験では、毎年大いに盛り上がります。今年度はダンボールビルトとフライングコインゲットを実施し、大人も子どもも一緒に楽しく活動しました。



子ども会のリーダーとなる小学生とジュニアリーダーズクラブ(JLC)を育成する『リーダー野外研修会』

~座間市子ども会育成会連絡協議会~



7月27日～28日、神奈川県立足柄ふれあいの村にて、小学4～6年43名、JLC、JLCのOB、役員等総勢88名にて研修会を開催しました。

例年2泊3日のところ、台風のため前日に急きょ一泊に変更する非常事態を乗り越えてのキャンプになりましたが、運動会(障害物リレー、ドッヂボール)・カレー作り・工作・キャンプファイヤーなどを行い、小学生は仲間と思い出を作り、JLCにとっては成長につながる有意義な2日間を楽しく過ごしました。

社会見学事業 ~大井町子ども会育成者連絡協議会~

6年生を対象とした社会見学事業を7月30日に開催しました。今年度は横須賀市へ「YOKOSUKA 軍港めぐり」と「海洋研究開発機構(JAMSTEC)」へ行つきました。

軍港めぐりでは貴重な船などを見てみんな大興奮。クルーさんの説明で日本の安全に対する意識を高めつつ45分間のクルーズはあつという間でした。

JAMSTECでは「しんかい6500」をメンテナンスしているところを見学したり、实物大模型のコックピットに乗ったりしてパイロット気分を体験しました。また本当に貴重すぎて口外してはいけない深海生物まで見学することができて、充実した社会見学となりました。



子ども会 KYT「遠足の帰りの危険予知」 ~藤沢市・台町子ども会~

6月24日に藤沢市のミナパークで行われた安全啓発初級指導者養成講習会を受講し、8月末の遠足にて早速イラストを使用して子どもたちと一緒に考えてみました。初め、子どもたちはあまり興味を示さないのかと思いつかや、みんなしっかりと教えてくれました。時間は短いですが、危ない場所ややってはいけないことをしっかり話し合うことができました。遠足は、けが、迷子などもなくみんな楽しく過ごすことができました。



今後も、KYT(危険予知トレーニング)を使って、子どもたちと安全で楽しいイベントができたと思いました。

ぼうさい探検隊

~大和市・中央5丁目子ども会~



大和市中央5丁目子ども会で11月3日に開催したぼうさい探検隊には、小学校2年生から6年生の子どもたち9名が参加しました。自分たちが住んでいる地域のマップづくりは初めてでしたが、いつも大人向けの講習会で講師をしている大和市子連の小川会長が講師となって行いました。難しいと思っていたけど楽しかったという子どもたちの声が聞かれ、保護者の皆さんも子どもたちが頑張っている姿を見て短い時間でマップを作り上げていることにびっくりしていました。

倉渕友好縁子ども会

~横須賀市子ども会指導者協議会~

7月21日～25日、群馬県高崎市・倉渕地区の子どもたちとの交流キャンプを行いました。



川遊び



野外炊事



キャンプファイヤー

青少年交流事業 チャレンジ アンド トライ

~小田原市子ども会連絡協議会~

7月8日、各学区の6年生の代表者が参加して、子ども会や地域のリーダーとなるための研修会を行いました。初めて出会った子どもたちでしたが、協力して課題に取り組むうちに打ち解けていき、交流を深めることができました。



子ども会祭り

~二宮町子ども会連絡協議会~

2月17日に、二宮町生涯学習センター・ラディアンにおいて、毎年恒例の「子ども会祭り」を開催しました。



た。ラディアンの広い館内と、敷地内の広場を使い、体験コーナーや、ステージ発表、模擬店などのほか、町内16の子ども会の活動の写真展示を行いました。また、協力団体による、生花や昔遊びや竹とんぼ、また木工体験なども人気を集めました。

団体割引適用 子ども会の自転車総合補償制度 ご家族全員同額補償

(一社) 神奈川県子ども会連合会では、万一の自転車事故に備えて、自転車総合保険を皆様に広くご案内させて頂きます。

※ 自転車での事故など保険のことは下記代理店へご相談ください。

東京海上日動火災保険株式会社・東京海上日動あんしん生命保険株式会社

代理店 “ティーアール”

横須賀市米が浜通1-3 HS米が浜パーキングビル3階

TEL:046-828-3313 FAX:046-828-3314



* * * * * 平成30年度全国子ども会表彰おめでとうございます * * * * *

平成31年2月23日～25日、全国子ども会連合会中央会議・研究大会が石川県金沢市にて開催されました。開会式に続いて「全国子ども会連合会表彰」が行われ、神奈川県からは20年以上にわたり子ども会活動に携わってこられた菊池芳史さん(湯河原町)、若杉重美さん(厚木市)の2名が受賞されました。おめでとうございます。



バルーンアート研修会 平成30年11月23日(祝) 大和市勤労福祉会館

「子どもと遊ぼうバルーンアート研修会」と題して、講師に小菅利憲氏をお迎えして県内の指導者・育成者、ジュニアリーダー、大和市の子どもたちが一緒にバルーンアートを楽しみました。

<

★はじめはバルーンをねじるのもこわごわで顔がしわくちゃになりながらしたが、風船があちこちで割れるたびに慣れていくだんだん楽しくなりました。



★一人で作っていくだけでなく、大きな作品は他の方と協力して作っていくので、自然と会話ができるようになっていくのが良いなと思いました



★前からバルーンに興味があったのですが、子育て中で学ぶ機会がなかったので、子連れOKの講習でとても助かりました。初級の作品から作らせていただき、無理なく取り組むことができました。

★子どもでも色々な形にして遊べて楽しめたようで来てよかったです。ぱっと見大変そうな形でも、説明さえすれば子どもだけでもやれそうで、また機会があれば参加させてあげたいです。

★はじめて来てすごく楽しかったです。犬を作ったり花を作ったりして、楽しかったです。いろいろ作っておもしろかったです。バレーボールをした大きなバルーンがすごく楽しかったです。またやりたいです。

神奈川県読み聞かせキャラバン 平成30年11月24日(土) 厚木シティプラザ

毎年好評の神奈川県読み聞かせキャラバン。今年は厚木市子ども会育成連絡協議会と共に開催しました。

今年度は読み聞かせ、紙しばい、あそび歌に加えてペーパーサート劇も新たに取り入れました。

日頃ボランティアで読み聞かせをしている方のほか、あまり経験がないので聞いてみたかった方、人と話すこと伝えることが学びたいと思った方など参加のきっかけも様々。「導入が大切だったり、お話を背景を考えることだったり色々勉強になりました。」「午前の読み聞かせ会では子どもたちがどんどん引き込まれて楽しんでいる姿が見られて、どんなときに子どもたちが反応しているのかなど、とても勉強になった。」「お話会の導入、子どもたちへの目線、本読みの秘訣などこれからボランティアでやっていきたい。ペーパーサートは今まで使ったことがなかったので工作も含めて新鮮でした。」「初めての方々とのペーパーサート劇の創作は大変と思いましたが、見るのも演じるのも楽しかったです。」等の感想をいただきました。ご参加の皆様の今後の活動に役立てていただければと思います。

